
 

 

                                                            

                                                                                                           

 

 

Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg 

                                                                                                                                                           14.05.2022 

Protokoll über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Böhlitz-Ehrenberg 

Datum:                     12.05.2022 

Ort:                           Soziokulturelles Zentrum „Große Eiche“ Böhlitz-Ehrenberg, 

            „Großer Saal“ 

Zeit:                          18:30 Uhr –20:50 Uhr 

Sitzungsleitung:      Herr Achtner 

Anwesenheit:          siehe Anwesenheitsliste 

TOP 1            Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Herr D. Achtner eröffnet die Sitzung, 7 Ortschaftsräte sind anwesend. Herr P. 
Hauschild und Herr F. Pfeiffer sind entschuldigt.   

Das Protokoll der heutigen Sitzung wird von Herrn D. Achtner und Herrn B. 
Maetzold unterzeichnet. 

TOP 2  Feststellung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird bestätigt. Der TOP 10 wird abgesetzt. 

  Verweis auf Art. 20 Sächs.GemO. 

Votum: 7/0/0  angenommen. 

TOP 3      Bestätigung des Protokolls vom 07.04.2022  

- Das Protokoll wird bestätigt. 

Votum: 7/0/0 angenommen. 

TOP 4 VI-DS-02709-DS-01 Grundsatzbeschluss Auenwaldinformationszentrum 
Schlohbachshof 

- Herr Dittmar vom Amt für Stadtgrün und Gewässer (ASG) stellt die Vorlage 
für das geplante „Auenwaldinformationszentrum Schlohbachshof“ vor. 

- Es werden Fördermittel vom Freistaat Sachsen und vom Bund beantragt, 
Forscherrinnen und Forscher sollen angesiedelt werden, dies wird z. B. 



 

 

von der Universität Leipzig, Deutsches Zentrum für integrative 
Biodiversitätsforschung (iDiv) Halle, Jena, Leipzig unterstützt. 

- Es wurde auch das Umweltministerium befragt, in wie weit Möglichkeiten 
bestehen, dieses Projekt zu unterstützen und einen Fördermittelantrag zu 
formulieren und abzugeben. 

- Auf Anfrage aus dem Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg erklärt Herr Dittmar, 
dass für das Objekt ein privater Betreiber gesucht wird, um eine 
dauerhafte Nutzung zu ermöglichen. Ein Konzept zur dauerhaften Nutzung 
muss von der Stadt Leipzig erstellt werden, falls kein privater Betreiber 
gefunden wird, hat „Schlobachshof“ keine Zukunft. 

- Eine Hausmeisterwohnung wird vom ASG befürwortet, wird aber von den 
Genehmigungsbehörden sehr kritisch gesehen. 

- Alle Gebäude die nicht denkmalgeschützt sind, werden abgerissen, dies 
geht aus dem Nutzungskonzept hervor.  

- Der Ortschaftsrat begrüßt die Willensbekundung zur Erhaltung des 
Schlobachshofs, sieht aber auch die Gefahren, dass es zum 
Komplettabriss kommen kann und enthält sich einstimmig.  
 

Votum: 0/0/7  zur Kenntnis. 

TOP 5 Vorstellung Mess-Ergebnisse Fluglärmmessung Gundorf 

- Herr Steffen Mäder von der Flughafengesellschaft Leipzig/Halle erläutert 
die Ergebnisse der Fluglärmmessungen im Bereich Gundorf und deren 
rechtliche Grundlagen. Die Messungen fanden vom 22.07.2021 bis 
09.12.2021 statt. 

- Die Messstation befand sich in der Dölziger-Straße 43. 
- Es wurden niedrigere Messwerte festgestellt (Schallpegel, Fluggeräusche). 
- Auf Bürgeranfragen wurde auf das Planfeststellungsverfahren und die 

Messergebnisse verwiesen. 

 

Top 6  VII-DS-02848 Bau- und Finanzierungsbeschluss Barnecker-Straße 

- Herr Piossek vom Verkehrs-und Tiefbauamt (VTA) der Stadt Leipzig 
informiert über den Beschluss. 

- Es gibt einen Nachtrag zur „Gutshofstraße“ aus der Sitzung 12.05.2022, 
der Sachverhalt wurde nochmals geprüft und geändert. Die 
Fahrbahnbreite wurde auf 5,50 m geändert und die Fußwegbreite wird 
erhalten bzw. gering erweitert. Der kritisierte Baum im 
Einmündungsbereich zur Heinrich-Heine-Straße soll wie geplant 
eingepflanzt werden, was nach Meinung des OR zu 
Sichtbeeinträchtigungen im Kurvenbereich führen kann. Hier wird der OR 
kritisch den Stand der Dinge beobachten. 

- Die Fahrbahnbreite wird 5,55 m betragen, für Fahrzeuge (Feuerwehr, 
Müllfahrzeuge) beträgt die Fahrbahnbreite 3,55 m, es soll ein genereller 
LKW- Verkehr vermieden werden. 

- Der Zeitraum ist für Juni 2023 avisiert, die Bauplanungen sind fast 
abgeschlossen. 



 

 

- Für die Baumplanzungen sind 14 Blumeneschen geplant. Auf Vorschläge 
des OR BEH und Anwohnern wurde bei der Planung eingegangen, und 
Vorschläge berücksichtigt. 

- Das Vorhaben wird in drei Bauabschnitten geplant, der 1. Bauabschnitt 
wird von der Heinrich-Heinrich-Str. bis zur Hausnummer 25 d (Stich) 
erfolgen, dann erfolgt von dem Stich bis zur „Spielstraße“ der 2. Abschnitt. 
Der 3. Abschnitt erfolgt dann von der Leipziger-Str. bis zum „Stich“. 

- Eine Anfrage wegen der Parkmöglichkeiten ergab das „bestandsnah“ 
gebaut wird, lediglich bei den neu zu pflanzenden Bäumen fallen die 
Parkplätze weg. 

- Wegen der Einbringung einer „Platte/Grenzstein“ für „Barneck“ und 
„Ehrenberg“ gab es eine Anfrage des Böhlitz-Ehrenberger Heimatvereins 
bezüglich der Kostenübernahme und der Grenze der damaligen Orte, eine 
einvernehmliche Lösung soll gefunden werden. 

Votum: 7/0/0 angenommen. 

TOP 7  Anhörung Umwandlung Spielstraßen in 30-km/h Zonen Vogelsiedlung 

- Herr Lindhorst vom Verkehrs-und Tiefbauamt (VTA) beantwortet die 
gestellten Fragen. 

- Die Anhörung findet nicht statt, da das Verfahren eingestellt wurde, die 
„Spielstraßen“ bleiben so im Bestand erhalten. 

- Herr D. Achtner fragte im Bezug auf den Zustand der vorhandenen 
Verkehrsschilder nach ob es möglich ist diese zu erneuern, Herr Lindhorst 
gibt es an die zuständigen Stellen im VTA weiter, wegen der Beschilderung 
der Spielstraßen wird auf § 1 der StVO verwiesen. 

- Wegen der Verkehrsschilder, die durch Aufkleber und Graffiti kaum noch 
zu erkennen sind, fragte Herr D. Achtner, ob und wann Verkehrsschilder 
mit Antihaftsbeschichtung zum Einsatz in Böhlitz-Ehrenberg kommen, die 
Anfrage konnte leider nicht beantwortet werden, wird aber zur Kenntnis 
genommen. 

TOP 8  Information Gewerbegebiet ehemalige Gusswerke Leipzig 

- Frau Hähle-Posselt (Amt für Wirtschaftsförderung der Stadt Leipzig) stellt 
die Studie vor. 

- Der Stadtrat hat die Studie schon beschlossen und der Auftrag wurde 
vergeben. 

- Der Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg wird über das weitere Vorgehen 
informiert. 
 

Top 9  VII-A-06506 Machbarkeitsstudie multifunktionaler Festplatz dazu 
Verwaltungsstandpunkt VII-A-06506-VSP-01 

- Der Verwaltungsstandpunkt befürwortet das Ansinnen des Ortschaftsrates 
Böhlitz-Ehrenberg zur Erstellung einer Machbarkeitsstudie und wird somit 
angenommen. 

Votum: 7/0/0 angenommen. 



 

 

TOP 10 VII-A-06608 – Frühzeitige Einbeziehung OR bei Bauordnungsverfahren 
dazu Verwaltungsstandpunkt VII-A-06608-VSP-01 

- Der Tagesordnungspunkt wird abgesetzt.  

TOP 11 Informationen 

- An der Haltestelle „Südstraße“ wird eine elektronische 
Fahrgastinformationstafel errichtet. 
 

TOP 12 VII-A-06722-NF-01 Beiträge der Ortschaftsräte im Amtsblatt 

- Herr D. Achtner übergibt die Sitzungsleitung an Herrn A. Faulhaber. 
- Herr A. Faulhaber erläutert nochmals den Antrag. 

Votum: 6/0/0 angenommen. 

Aufgrund des § 20 Sächs.GemO war ein Mitglied(er) des Ortschaftsrates (Denis Achtner) von der Beratung und 
Beschlussfähigkeit ausgeschlossen. 

  Es gibt einen Änderungsantrag des Ortschaftsrates Burghausen 

- Der OR Böhlitz-Ehrenberg unterstützt den Antrag des OR Burghausen. 

Votum: 6/0/0 angenommen. 

dazu Änderungsantrag OR BEH–VII–A-06722-NF-01 Beiträge der 
Ortschaftsräte im Amtsblatt 

- Herr A. Faulhaber fragt, ob der Änderungsantrag des OR BEH in einen 
Ergänzungsantrag umgewandelt werden soll. 

Votum: 2/0/4 angenommen. 

Aufgrund des § 20 Sächs.GemO war ein Mitglied(er) des Ortschaftsrates (Denis Achtner) von der Beratung und 
Beschlussfähigkeit ausgeschlossen. 

  Ergänzungsantrag OR BEH–VII–A–06722-EA-?? 

Votum: 6/0/0 angenommen. 

Herr D. Achtner übernimmt wieder die Sitzungsleitung. 

TOP 13 Bürgerfragen 

- Es gab keine weiteren Bürgeranfragen. 
 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am 09.06.2022 statt. 

 

 

 Herr D. Achtner  Herr B. Maetzold        Herr A. Ursinus 
 Ortsvorsteher   Mitglied OSR BEH               Protokoll     


